

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José viernes 4 de agosto de 1905

NÚMERO 1109

La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen.



Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.

El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que comprar un frasco de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ú oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó niqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder ingerir y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de la salud ningún medicamento es caro, si es bueno. Hay razón sobrada para que la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste unos centavos más que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos sanan pronto. Con ella no hay engaño.

SCOTT & BOWNE, Químicos - NUEVA YORK.



EL ACORAZADO
- DE -
BEETHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

PROPAGANDA

Se vende una casa con regular frente y bastante fondo, situada contiguo á "La Mascota" de los señores Pagés y Cañas, frente á don Miguel Velázquez.

SE VENDE AL CONTADO Ó A PLAZOS dando la mitad al contado.

Para informes en la misma casa con la que suscribe.

San José junio de 1905.

Luisa Boza.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que se recen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato; También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parules. Reglas cortadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Ovisigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTURO RW 177 antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinass que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonería

Cervecería
CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marca RRR y Pale Ale



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ú oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido juriscónsul y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, he logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomas de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que sufren de achaques análogos á los de mi esposa, en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.-Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde Buffalo á quienquiera á nose escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., U. S. A.

AVISO AL PUBLICO

Vendo un potrero de 14 y 112 manzanas situado en el distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia.

Para pormenores dirigirse á su propio dueño.

Santo Domingo, junio 28 de 1905

Juan Rodríguez Chacón.

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes), que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate con que se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo. ASCENSIÓN ESQUIVEL.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

OID

Ya lo dijo JUNIO: las águilas republicanas van á la victoria, victoria conquistada no en cruentos combates sino en las luchas esplendorosas de la idea: hicieron un llamamiento á la conciencia honrada del país y su voz no se perdió en la inmensidad sino que halló eco en todo la tierra: á causas grandes, grandes corazones. Y los tribunos republicanos pasearon victorioso su estandarte, de un confín á otro de la patria, serenos, reposados; recogieron el guante en todos los torneos y quedaron dueños del campo; hablaron á los pueblos con la palabra honrada de los convencidos y buscaron siempre un sitio alto para hacerse oír, en donde los vieran las muchedumbres y los bañase el sol: no hicieron su campaña entre bastidores ó ocultos de casa en casa, junto al fuego de los hogares, como los que tiene el alma entumecida; tampoco se parapeta-

ron tras otra cosa que no fuese la razón, la verdad dicha sin rodeos y sin ambages; no hicieron armas de la mentira ni conquistaron adeptos con el temor ó la amenaza ó la ofrenda vil, que mancha á quien la da y prostituye á quien la recibe. Por Dios! Que ello no encaja en los corazones limpios! Conquistas con promesas, ganar votos con dinero! ¿Creéis que el pueblo es un niño y le habláis entonces de igualdad con escuadrones de mercenarios en las filas, vosotros los que tal hacéis? tenéis valor para ensalzar el culto á los principios?

Tenéis razón entonces, de no aceptar nuestro reto. No podéis discutir sanas doctrinas porque no tenéis un credo de ideas al cual sujetaros: si no habláis con el insulto, no habláis y os tapáis los oídos para que no lleguen hasta vosotros los ecos de la verdad; procedéis bien: la sonoridad del torrente sólo pueden resistir la los varones robustos: huf de la luz y buscáis las tinieblas: así cuadra á los que son miops.

Vosotros allá y acá nosotros: nos separa un abismo de sentimientos y convicciones que vuestra educación viciada no alcanza á traspasar: somos dos polos opuestos, electricidades que se rechazan y cuerpos que se repelen. En vuestro pendón de combate está escrito: "nosotros": en el nuestro que flamea en las cimas y en los valles todos pueden leer: "la patria". Aún es tiempo de que meditéis y hagáis un llamamiento á la verdad: al fin sois hombres y podréis hacer el análisis: es un buen consejo, no un mandato, pero no, seguid por esa ruta, es mejor: no estáis acostumbrados á la fragua en que arden los anhelos sublimes y el calor os dañaría; mañana habrán cambiado los tiempos y el espectáculo de una Costa Rica nueva, vigorosa, sana, activa, de una Costa Rica republicana en espíritu y en verdad, herirá vuestros ojos y os convertirá como al gentil en el camino de Damasco.

Nos llamáis delirantes ¿y eso qué importa? Qué dignifica más, el patriotismo ó el cálculo? Por lo demás, estáis bien en ese puesto: nosotros, educando al pueblo, maleándolo vosotros: así se consigue la línea media del equilibrio estable. Quién triunfará? La verdad. Chillad, pues la hora de la redención se acerca: es lógico vuestro ruido: cuando asoma la aurora hay voces encontradas de los que la esquivan y de los que la saludan: allá *buhos* y aquí *águilas*, las águilas republicanas de vuelo alto, precursoras de la victoria.

ANTÓN.

¿POR QUÉ?

Cuando los sapientísimos escritores del nacionalismo dicen con ese énfasis de servidores elevados por sus Sres. á altos é inme-

recidos rangos, el triunfo es nuestro, "don Cleto González Víquez, elegido por el voto popular para Presidente etc.," se nos ocurre pensar: ¿de dónde tanta audacia? De verdad que sólo una pluma orgullosa y ofrecida puede hablar así tan llanamente, lanzando insultos de tan baja estofa á la voluntad soberana y digna de un pueblo que ha sido ejemplo de nobleza, de soberbia justa y de altivez cívica, el reverso de la medalla de los que fueron sus compañeros de cima.

Sólo una pluma orgullosa y ofrecida, para calmar las hondas heridas que en su vergüenza deja el desdén de muchedumbres conscientes y honradas, la despreciativa sonrisa de pueblos que supieron ofrendar sus más altos sentimientos á la justicia y al honor, puede concebir la realización de sus esperanzas disueltas ante su propia vista, como esas nubes negras y amenazantes que un soplo de huracán deshace en mil harapos.

Triunfar? Si el nacionalismo fuera un partido, y sobre todo un partido de orden, de paz y de progreso como lo figura el mago venido de tierras desgloriadas y tristes, convendríanos: no en el triunfo, sino en la capacidad de poder combatir con igual vigor al caballero noble é intachable, que caballero intachable y noble es el partido que prefirió su derrota á la maculación de su patria.

Triunfar? Vence en lid honrada la idea generosa, el pensamiento sólido y la generosidad de buenos corazones.—Triunfó Galileo de sus ruines detractores, triunfó Cristo de la pequeñez de las almas, triunfó Roma civilizada de la honda bárbara, triunfaron las justicias martirizadas de las osadías indignas, triunfó el pensamiento de las ignorancias todas, cayeron los reyes ambiciosos, cayeron las necesidades de la historia.

Y por esta evolución inexorable de la naturaleza y de la historia, el Partido Republicano, grande, humilde y probo, al que sintetizará con notable perfección un hombre modesto, un carácter intachable, un pensador sencillo y ante todo un ciudadano costarricense como debe concebirlo la juventud, Don Máximo Fernández irá al triunfo. Por qué? No porque lo prediquen escritores de más voz que idea, no porque así lo crean los que sueñan en éter y gratas venturanzas, no porque la fuerza lo imponga, y el desorden lo proclame, y el orgullo perezoso lo quiera. No. El Partido Republicano irá al triunfo por sólo estas dos grandes razones: Por que es una idea conformada sólidamente, que irá arrastrando á los retractarios, á los indiferentes y á los pocos necios que con todo su vigor se agarren del camino viejo y enlodado. Y porque es un pensamiento á cuyo amparo amable y dignificador

se acogen las energías viriles, los espíritus valientes, los caracteres inflexibles, las honras immaculadas: La laboriosidad, la honradez y las voluntades libres.

JUAN.

Información Política

A los republicanos

Y A LOS QUE SIMPATICEN CON LA CAUSA

Se pone en conocimiento de ustedes, que en los bajos de la oficina de EL DERECHO se ha abierto una oficina con el objeto de que los que no se hallen inscritos en las listas de estos distritos, concurren á ella para hacer la reclamación correspondiente.

Horas de despacho:

{ de 7 á 10 a. m. y }
{ de 12 á 5 p. m. }

San José, 4 de agosto de 1905.

LA CIENCIA CONTRA EL CLETISMO

Habrás visto cínismo igual al acostumbrado por los "pasquines del neo-civilismo?"

Creemos que nunca se ha mostrado tanta insidia y coicita como la que revela el cletismo en cada palabra y en cada hecho de los suyos.

¿Pues no se viene dando palos de ciego contra una máquina fotográfica, que ha cometido el pecado de no poseer la imaginaria fecundísima del cletismo?

Y la tacha de mala fe y falta de honradez.

¿Cómo exigir más de lo real y positivo?

¿Es mala fé copiar lo justo y cabal; es falta de honradez no engañar, sino presentar lo cierto y efectivo?

Vana pretensión la del cletismo en querer ostentar lo que no posee; triste y natural consecuencia la de alardear y meter ruido sobre falso.

Tenía que suceder así ¿por qué sorprenderse?

Las vistas tomadas por todos los fotógrafos que concurren á la ovación cletista, dan el mismo resultado: Poco número de asistentes con botón blanco: ¿de quién es la culpa? De esa mala causa que no cuenta con fuerzas para bien de Costa Rica.

Con pesar vemos que se ataca al hábil y cumplido fotógrafo Mr. Rudd por el hecho de presentar una colección de vistas de la ovación cletista que no están de acuerdo con el cálculo de los ilusos.

Si se tratara de una vista sola, podría creerse que se habría aprovechado una ocasión desventajosa para los manifestantes.

Pero es una colección completa tomada en diversos lugares, con toda calma, dando tiempo de agruparse el mayor número posible, y si con todo eso no resultó ninguna lucida, es porque el éxito de la ovación ha sido como será el que le espera al cletismo en las próximas elecciones.

Con eso está dicho todo.

La misma honradez y buena fe con que Mr. Rudd hizo una hermosísima colección de vistas de la ovación del Partido Republicano, lo recomienda en el caso de la ovación cletista.

A él no lo guía ningún sentimiento de parcialidad ni de favoritismo. Sus aparatos de superior calidad no hacen más que dar lo que existe. Aquí no hay fraude.

Se le acusa á Mr. Rudd de haber querido exhibir á los cletistas? No, Mr. Rudd no es culpable de la impopularidad de los cletistas.

¿Acaso inventó Mr. Rudd la inmensa cantidad de ovacionistas que concurren á la del Partido Republicano?

Son los cletistas los que se han exhibido por una vez más como faltos de sindéresis

La táctica que acostumbran es la de manchar la reputación de los demás injustificadamente. En este caso como en todos se han estrellado.

Mr. Rudd puede contar con la confianza y la estimación de la sociedad costarricense.

Canuto Grita.

De Santa María

Señor Director de EL DERECHO San José,

Muy señor mío: Después de haber desempeñado por un lapso de más de seis años á completa satisfacción de este vecindario y prestado sus valiosos servicios como bastante competente que es la Directora de estas escuelas, señora doña Adela de Flores, hemos visto publicada su dimisión de dicho cargo, lo que sentimos, tanto por el trastorno ocasionado á las clases como por el bien de la enseñanza.

Los *cletos* *neo-civiles* se esfuerzan en mandar constantemente sus papeles de propaganda política, pero no por esto lograrán sacar ninguna ventaja, porque este pueblo rechazó con energía la transacción de 1901, y desde que el Licenciado don Cleto González Víquez fué uno de los principales jefes de ella y compañero de *carromoblos* de Iglesias, su candidatura y partido sólo tienen que existir aquí de nombre; el *neo-civilismo* no es popular.

Se nos informa que en la lista de sufragantes hecha por la Junta Electoral de este distrito han dejado excluidos á gran número de republicanos que pueden votar. Como dicha Junta se compone casi de elementos de un partido que tiene aquí algunos adeptos, entre ellos autoridades, esos miembros no respetan ni el delicado cargo que se les confía, para ejercer la parcialidad que están demostrando antes de llegar las elecciones.

Veremos si atienden ó no las justas y bien probadas reclamaciones.

UN NEO REPUBLICANO.

Santa María, agosto 2 de 1905.

EL PARTIDO REPUBLICANO CRECE

EL CLETISMO se DESBANDA

Apenas logra el cletismo conseguir con sus artes conocidas alguna protesta, la pregona y mete bulla como las *piapias* en desbandada.

Diariamente publicamos protestas contra el cletismo siu hacer alharaca.

Continúa el desbando y ellos pregonando triunfo.

Protestas

La intervención de varias autoridades en favor de la candidatura de González Víquez me ha hecho odiosa esa causa y por consiguiente protesto de la firma que por dicho partido di, y declaro que mi voto será para el gran Partido Republicano cuyo Jefe es el esclarecido hombre público Licenciado Don Máximo Fernández.

Rogado de Mercedes Zúñiga, que no sabe firmar,

Manuel Boza C.

Testigos:

Clemente Mora V.

Rogelio Montoya M.

San José, agosto 2 de 1905.

Protesto de la firma que di por los *cleto*s, en vista de lo mal querido que en San José es el cletismo, y por la humillación que de nosotros hicieron dándonos un almuerzo compuesto de frijoles en mal estado. Hago saber que soy del Zarcero y que con gusto me adhiero al Partido Republicano.

Zarcero, agosto 1º de 1905.

Francisco Pérez.

Por haber sido engañado por los señores *cleto*s y viendo que ese partido no conviene a Costa Rica, protesto de esa firma que les di y me traslado al gran Partido Republicano que lleva como abanderado al eximio ciudadano Don Máximo Fernández.

Por no saber firmar Jesús Burgos,

Matías Cubero.

Testigos:

José María González

Manuel Cubero.

Atenas, 31 de julio de 1905.

Yo, Rafael Casanova, protesto enérgicamente de la firma que di a favor de don Cleto González Víquez, por los motivos siguientes: Porque él apoyó en el Congreso la *Penal de muerte* y porque pertenece al círculo de los *grandes* enemigos del pueblo; y ante todo está la patria: seré republicano y reconozco como Jefe al Licenciado Don Máximo Fernández.

Lepanto, 1º de agosto de 1905.

A ruego de Rafael Casanova, que no sabe firmar,

Carlos Bejarano G.

Testigos:

Manuel Casares M.

Yo, Eleodoro Hurtado, protesto enérgicamente de la firma que di a favor de don Cleto González Víquez, porque me exigió un tal Irineo, de quien yo era deudor. *Oigan señores señores oigan*, ya cancelé mi cuenta a los *cleto*s; ahora me afilío al republicanismo porque yo soy hijo del pueblo y reconozco como Jefe al eximio ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández.

Eleodoro Hurtado.

Lepanto, agosto 1º de 1905.

Yo, Concepción González, hago formal protesta de la firma que di a favor del señor González Víquez, porque como yo me encuentro trabajando en el campo, fui engañado por falsos propagandistas, y reconociendo que no es el señor González Víquez el deseado del pueblo, sino por un círculo que siempre ha sido el azote de nosotros los obreros. Así es que me adhiero de todo corazón al Partido Republicano que tiene como Jefe al tan discutido hombre público Licdo. Don Máximo Fernández.

Lepanto, agosto 1º de 1905.

A ruego de Concepción González, que no sabe firmar,

Carlos Bejarano G.

Testigos:

Manuel Casares M.

Fermín Tapia S.

Hago formal protesta de la firma que me arrancaron los Araya a favor de don Cleto González Víquez, por los motivos siguientes:

Porque fué quien apoyó en el Congreso la *pena de muerte*;

Porque el círculo de los *grandes* que lo rodea será perjudicial al país;

Porque don Cleto nunca ha alternado en el pueblo labriego, así es que yo sigo las buenas causas en ellas reconozco al Partido Republicano que tiene como abanderado al eximio ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández.

Puntarenas, julio 29 de 1905.

Abel Díaz M.

Convencido de que la causa del Partido Republicano, que proclama la candidatura del eximio ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández, es la única que satisface las legítimas aspiraciones del pueblo, me adhiero a ella, y protesto de la firma que di a favor del partido cletista.

A ruego de Cayetano Breves Mora, que no sabe firmar,

J. Guzmán Centeno.

Testigos:

José Quesada

R. Rodríguez S.

Cartago, julio 31 de 1905.

Conste que yo, Eulogio Arias, protesto de la firma que di al partido cletista, por cuanto amo a Costa Rica y deseo verla gobernada democráticamente como lo hará el Partido Republicano llevando al Poder al ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández, a quien doy mi firma.

Eulogio Arias.

Testigos:

Abel Sánchez

Roque Carvajal

Cañas, 31 de julio de 1905.

Engañado por el Agente de Policía del barrio de Guadalupe, quien dicho sea de paso, es un propagandista escaso de argumentos, me afilié al partido nacional; pero convencido de que el Partido Republicano es el que llena las legítimas aspiraciones del pueblo, protesto de la firma que di por don Cleto y me adhiero a la candidatura del Licdo. Don Máximo Fernández.

Cartago, 22 de julio de 1905.

A ruego de Jesús Navarro Ulloa, que no sabe firmar,

Clodomiro Picado L.

Engañado por unos propagandistas del partido nacional, di mi firma en apoyo de la candidatura de don Cleto González Víquez; pero convencido de que el Partido Republicano es el que conviene a los que pertenecemos a la clase humilde y trabajadora, retiro mi firma del partido cletista y me adhiero firmemente a la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández.

Cervantes, 28 de julio de 1905.

Ignacio Brenes.

CRONICA

El monopolio alópata

Un vecino de San Rafael de Heredia, nos comunica lo siguiente para que le demos publicidad:

Ciertos propandistas políticos vienen a los pueblos a ofrecernos el cielo y la tierra con tal con que les demos nuestros votos para diputados o representantes de nuestros intereses. Luego, cuando nos presentamos con más de trescientas firmas que nos supriman el monopolio médico de los alópatas, ni siquiera se toman la mo-

lestia de ponerse de pie para admitirlo siquiera a discusión, como sucedió la semana pasada con nuestro memorial al Congreso.

Tenemos seguridad de que Don Máximo es partidario de la homeopatía y que si él sale electo Presidente de la República nos quitará ese *maldito* monopolio que tanto daño y ruina está causando en nuestro país; entonces no tendremos que estar tomando esos remedios de caballo que sólo las gentes muy atrasadas seguirán tomando en otros países que no son la pobre Costa Rica."

Eso nos dijo y literalmente lo consignamos.

Lobos con piel de oveja

Los diarios del cletismo se empeñan cada vez más en lavar las manos a sus copartidarios, sin mirar que éstas a vista del público se mofan de los transeúntes, provocan a veces y han llegado hasta allanar la propiedad de sus contrarios en política, y cualquiera los *toma* como mansos corderos.

No hemos querido desde hace días delatar sus desmanes; pero como ellos se afana en denigrar a los republicanos, empezaremos en la sección crónica a enumerarles los casos cletistas de desorden y provocación, y allanamiento inmediatamente que se verifiquen.

En la esquina de la pulpería "La Fuente", estaban antenoche un grupo de cletistas burlándose de un policía dormido y hasta querían desarmarlo. Qué humanitarios y qué decentes!

La prensa, salvo los pasquines del neo-civilismo, dió cuenta hoy de que un sastre *cleto* llamado Carlos Bonilla, rompió con cierta intención las listas de sufragantes del distrito del Hospital de esta ciudad a vista del público. ¿Como ese son todos los pacíficos, ordenados y entusiastas cletistas?

Qué dice la policía

de un grupo de chiquillos que en la Puebla, esquina de "La Africana", meten bulla espantosa todas las noches y quiebran vidrios de las ventanas, como hicieron con Juan Alcázar, establecido en esa esquina?

Teatro Nacional

Sábado, repetición de *Bohemia*. El papel de Mussette estará a cargo de la señora Cleopatra Vicini.

Domingo, Matinée *Las Señoritas Michú*. Para la noche *Bocaccio*.

Francisco Rojas Meléndez

Vende cal de concha en grandes y pequeñas cantidades. Para informes en esta Administración.

Otro caso sin diarrea en México

El señor Juan Romano, propietario de la fábrica de tabacos "La Hoja de Oro" calle de la Joya número 13.

México, agosto 1º de 1896. La idea de que pueda encontrarse alguno en mi caso me induce a manifestarle que venía padeciendo desde hace ocho años pesadas digestiones, que me producían gran cantidad de gases y repugnancias insoportables.

Cansado de someterme sin beneficio a los mejores médicos de la capital, vi anunciado su grandioso producto DIGESTIVO MONJARRIETA y habiendo tomado ocho estuches me encuentro completamente curado y eternamente agradecido.—Juan Romano.

SE NECESITA UN BUEN PIANO para el "Centro de amigos". Quien lo dé en alquiler a módico precio, puede entenderse con el Secretario,

N. SANABRIA E.

Tómese nota

Habiendo sido objeto de multitud de concesiones por parte de los manufactureros. Americanos y Europeos y deseando que mis clientes también se aprovechen de estas circunstancias especiales, he resuelto rebajar un 25 y en muchos un 50 0/0 de los precios corrientes, que tenían mis artículos antes del accidente de que fui objeto el día 30 de octubre de 1904.

Todos mis artículos los garantizo hasta los más baratos. La sólida construcción, su indestructible duración, lo fino del acabado, su elegancia, lo artístico y bien parecido de las obras. Garantizo construir dichas obras de cedro amargo legítimo, de caoba ó cualesquier madera que el cliente indicase, pues para ello cuento con gran cantidad de maderas bien acondicionadas y embodegada, imito cualquier color de madera que el cliente indicase, lo mismo que el acabado que se pida, se charola encausticado, encerado ó barnizado & c.

Ejecuto obras según modelos, dictámenes, tratados ó catálogos, franceses, alemanes, españoles, ingleses, italianos, suecos y americanos etc., etc., en ellos encontrará el cliente todos los estilos inclusive Luis XV el antiguo y el hermoso estilo *modernismo* hoy en moda en toda Europa. Dadas las actuales circunstancias y contando con un número considerable de operarios ágiles y espertos en su arte tanto del país como extranjeros, con una completa instalación de máquinas que ejecutan el trabajo a que están destinadas sin interrupción de ninguna especie, pues los defectos de que adolecían las primeras dadas ya mi práctica tan ido tomadas en cuenta al hacer el nuevo pedido.

Cumplimiento, horadez, puntualidad en todas mis negociaciones. Con el lema de esta casa que pongo a disposición de todo el público.

Acudid y os convenceréis avisalo a tus parientes y amigos.

Jorge Morales Bejarano.
Propietario.

AVISO

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente a la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, a precios sin competencia.

No olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hace las ventas de ladrillo de mi ladrillería, de Puerto Escondido.

MI CATALOGO

ilustrado y lista de precios acaba de publicarse, y se enviará a todo el que lo solicite, desde cualquier punto del país.

Esto facilitará más el servicio de órdenes por correo, al cual daré desde hoy mi especial atención, despachando las órdenes prontamente y como siempre.

Libre de gastos para el comprador



Comprar en esta casa es economizar el 50 0/0 sin sacrificar el buen gusto

SAN JOSÉ C. R.

Apartado 179

Teléfono 2

Emilio Artavia

SASTRERIA

Se tiñe y arregla ROPA DE CASIMIR

—:—:—Frente al Parque de Morazán—:—:—

Al Norte del establecimiento **LA ARENA.**

MANUEL ARRIOLA.

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

A LOS PARTIDOS ALIADOS

El infrascrito ofrece sus servicios como mandador de una hacienda, ojalá de café ó caña, entre Cartago y Alajuela. Ofrece recomendaciones.

Alajuela, julio 18 de 1905.

Onofre Villalobos.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

Para un dispéptico, tomar las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 7.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

ENRIQUE PINTO

OFICINA de Abogacía Notariado y Agrimensura Despacho: Avenida Central Este N° 204. Baños de la casa de doña Juana Aguilar v. de Echeverría.

San José de Costa Rica
RICARDO COTO FERRANDEZ

Zapateria de Elías Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Rucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, elegancia, á la medida y al gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIAO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue, y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE LIBROS ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneuría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V BLANCO;

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINA:

Baños de la casa de Castro AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

V. DE ECHEVERIA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFÍA DE "EL DERECHO"—